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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
FINANCIAMIENTO A PARTIDOS 
 
CONSUMEN 10 PARTIDOS LOCALES UNA BOLSA SUPERIOR A LOS 17 MDP Por Jorge Vargas Sánchez Una bolsa superior a 17 millones de pesos por concepto de subsidio público consumieron el año pasado los 10 partidos políticos que contenderán en este 2015 por 452 cargos de elección popular locales. Hasta septiembre pasado, la bolsa era de 17 millones 131 mil 260 pesos, que PAN, PRI, PRD, PVEM, Movimiento Ciudadano y Panal se repartirían en cantidades mensuales distintas, pues el subsidio público les fue asignado de acuerdo a los votos obtenidos en los procesos comiciales de 2012. Pero en octubre de 2014 ya había tres partidos políticos solicitando su registro como tales y luego se registró uno más, así que en total se trataba de los partidos Encuentro Social, Morena, del Trabajo y Humanista, y a cada uno el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) les asignó una remesa mensual de 28 mil pesos. Sumando cantidades, este rubro cerró 2014 con 17 millones 476 mil 260. Desglosando la bolsa inicial y anualizando las percepciones por concepto de subsidio público, el Partido Acción Nacional recibió 5 millones 340 mil 847 pesos; el Revolucionario Institucional, 4 millones 40 mil 509; el de la Revolución Democrática, un millón 918 mil 522; Movimiento Ciudadano, un millón 701 mil 70; Nueva Alianza, 2 millones 80 mil 118; y Verde Ecologista de México, 2 millones 50 mil 191. De acuerdo con estos totales, el PAN recibió 445 mil 70 pesos cada mes; el PRI, 336 mil 709; el PRD, 159 mil 876; Movimiento Ciudadano, 141 mil 755; Panal, 173 mil 343, y PVEM, 170 mil 849. El 28 de enero del año anterior, el Consejo General del entonces Instituto Electoral de Querétaro aprobó un presupuesto de 61 millones 997 mil 744 pesos, de los cuales 17.1 millones correspondieron al subsidio público, rubro para el que fue necesario hacer una ampliación hacia el último trimestre de 2014, de modo de cubrir los 28 mil pesos mensuales para los partidos políticos que solicitaron ser registrados como tales. En este mes, el Consejo General del ahora IEEQ sesionará para aprobar el gasto operativo, el subsidio público a todos los partidos y lo correspondiente al proceso electoral de este año, de acuerdo al presupuesto que le autorizó el Congreso del Estado por 248 millones 253 mil 95 pesos. (PA, 8)  http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/local/2015/01/03/consumen_partidos_locales_una_bolsa_superior_los_mdp_26945_1013.html 
 
SEGURIDAD EN PROCESO ELECTORAL 
 
DESCARTA ‘FOCOS ROJOS’ EN TORNO AL PROCESO ELECTORAL DE QUERÉTARO  Por Diego Armando Rivera 
Autoridades electorales, políticos y especialistas descartan que haya ‘focos rojos o amarillos’ en materia de seguridad en la entidad, por lo que no vislumbran ningún riesgo para las elecciones del 2015; aunque aclaran que si detectan algún problema, se apoyarán a las fuerzas policiacas de los tres niveles de gobierno. La vocal ejecutiva de la Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE), Ana Lilia Pérez Mendoza, aclaró que en el trabajo previo de campo para comenzar la localización de casillas y la visita a los ciudadanos que las van a integrar, no han vislumbrado problema alguno de seguridad que pudiera afectar el. “Para efectos de nuestro trabajo en campo, hacemos una clasificación de nuestras secciones electorales. En el estado de Querétaro, no tenemos identificada ninguna sección electoral con problemas de seguridad y, tengo que decirlo con todas sus letras, que nos impida la realización de nuestro trabajo”, precisó. A pesar de esto, dijo que están en comunicación constante con autoridades de seguridad municipal, estatal y federal para, en caso de ser necesario, pedir su apoyo ante. “En el momento en 
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que nosotros eventualmente pudiéramos detectar alguna situación que pusiera en riesgo a alguno de los compañeros o colaboradores, de inmediato lo reportaríamos para entrar en contacto con autoridades de seguridad que nos pudieran auxiliar”, indicó. Pérez Mendoza aclaró que el primer momento de mayor cuidado es a partir de 
la llegada de la documentación electoral, la cual estará resguardada por elementos del Ejército de manera permanente en sus bodegas y no se separarán de ella hasta que se den los resultados definitivos. “Cuando nosotros estamos repartiendo el material electoral a los presidentes de mesa directiva de casilla, y el día de la jornada electoral, se suman a este operativo de seguridad las fuerzas estatales y municipales”, precisó. El presidente del 
Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano, se refirió a la propuesta de Movimiento de Regeneración Nacional de señalar de manera clara los estados o municipios donde existen riesgos en materia de seguridad, ante lo cual aclaró que al menos en Querétaro no tienen 
detectado ningún punto de alerta. En este sentido, aclaró que, por lo que más bien hizo un llamado a todos a apegarse a la ley; con la intención de tener una jornada electoral en paz. Finalmente, dijo que si en el algún momento el Instituto Nacional Electoral (INE) decide publicar un mapa donde se aclara la situación de seguridad de cada territorio, aclaró que se apegarán al mismo de manera institucional. (AM, 5)  

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
CAPACITARÁ EL ESTADO CONTRA DELITOS ELECTORALES: JIMÉNEZ Por Carolina Sánchez Alfonso Jiménez Campos, subsecretario de Gobierno del estado de Querétaro, informó del arranque de un programa al interior del Poder Ejecutivo para capacitar y alertar sobre los delitos electorales de cara a los comicios 2015. En entrevista para PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, el funcionario estatal indicó que la acción se dirige particularmente a las instituciones que reportan servicio al público y en las cuales se otorgan apoyos de tipo social, entre ellos el Programa  SOLUCIONES. Los cursos de capacitación son dirigidos por él, siendo el objetivo fundamental mantener pendientes a los funcionarios de no violar la legislación electoral y que tengan cuidado de no realizar actividades a efecto de no incurrir, inclusive, en un delito. Actualmente, señaló, la Ley Electoral marca conductas dentro del proceso electoral como delito, entonces, se busca darles a conocer cuándo comienza el proceso electoral, cuándo concluye y dentro de todo el proceso que conozcan en qué punto ya no pueden llevar a cabo los programas. (PA, 9) 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
EMITE AN CONVOCATORIA PARA RENOVAR DIRIGENCIA ESTATAL Por Norma Ayala El Comité Directivo Estatal (CDE) del PAN publicó la convocatoria para la elección de presidente estatal y miembros de la dirigencia para el periodo 2015-2018. Los interesados deberán presentar sus solicitudes con fecha límite el 7 de enero, pues las campañas serán del 15 de enero al 20 de febrero; el sábado  21 del mismo mes se efectuará la elección. La convocatoria y el proceso de verificación y selección de candidatos para dirigente del partido serán vigilados por la Comisión Estatal Organizadora, que a la vez inspeccionará que el proceso se realice conforme a los principios de legalidad, certeza, objetividad e imparcialidad. Para ello, los interesados en presidir el CDE deberán presentar a la Comisión Organizadora la solicitud de registro y formatos, acompañado de la planilla de los nombres de los militantes que ocuparán la Secretaría General y siete militantes del partido, con residencia en la entidad, y con una militancia de al menos cinco años. (EUQ, 3) 
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BÁEZ RENUNCIARÁ ANTES DEL 7; SE REELEGIRÁ Por Verónica Ruiz La Comisión Estatal Organizadora del PAN en Querétaro, publicó la convocatoria para la elección de presidente, secretario general, y miembros del Comité Directivo Estatal para el periodo 2015-2018. De acuerdo a la convocatoria firmada por el presidente de la Comisión, Roberto Sosa Pichardo, y el secretario ejecutivo, Jesús Roberto Franco González, la jornada de votación se realizará el 21 de febrero de 2015. El periodo de campaña se llevará a cabo del 15 de enero al 20 de febrero próximos. (N 5)  
DESCARTA DELGADO OSCOY CONSULTA A LA MILITANCIA Por Mónica Gordillo El diputado local, Alejandro Delgado Oscoy, manifestó que mantiene sus aspiraciones por participar en la siguiente contienda electoral y puntualizó que aunque el Comité Estatal del Partido Acción Nacional (PAN) haya aprobado que el método de selección interna de candidatos se realizará por designación, es para que se efectúe una consulta a la militancia con la finalidad de que se garantice desde el inicio el proceso democrático. “La principal aspiración que tengo es que los municipios o distritos en donde haya más de un aspirante a la candidatura de ese municipio a de esa diputación local, pues que hay consulta a la militancia, independientemente de que el método se tomó como designación (…), a través de una consulta que coordine, por sus puesto, el partido”, dijo. (AM, 5) 
 
PAN PIDE CUIDAR QUE NO SE GENERE INFLACIÓN Por Norma Ayala Marcela Torres, senadora panista por Querétaro, afirmó que debe cuidarse que no se genere una cadena inflacionaria que afecte a las pequeñas y medianas empresas, luego de que el salario mínimo para este año se incrementó 4.2%. La Comisión Nacional de Salarios Mínimos estableció para el área geográfica “B”, que es donde se ubica el estado de Querétaro, un salario mínimo general de 66.45 pesos diarios, mismo que será establecido en otras entidades como: Aguascalientes, Campeche, Coahuila y Colima, así como en las ciudades de Acapulco, Guerrero; Ciudad Juárez, Chihuahua; Guadalajara, Jalisco y su área conurbada; Monterrey, Nuevo León y su área metropolitana; Hermosillo, Sonora; Matamoros y Reynosa, Tamaulipas, y Coatzacoalcos, Veracruz. El área “A”, donde el salario mínimo es de 70.10 pesos diarios, comprende el Distrito Federal y área metropolitana, Baja California Norte y Sur, Chiapas, Durango, Guanajuato, Hidalgo, Michoacán, Morelos, Nayarit, Oaxaca, Puebla, Quintana Roo, San Luis Potosí, Sinaloa, Tabasco, Tlaxcala, Yucatán, Zacatecas, Chihuahua, Guerrero, Jalisco, Estado de México, Nuevo León, Sonora, Tamaulipas y Veracruz. (EUQ, 3) 
 
PRI-PVEM 
 
HARÁN ALIANZA PRI Y VERDE ECOLOGISTA Por Jorge Vargas Sánchez El día 15 del presente mes termina el plazo legal para que firmen una Carta de Intención los partidos políticos interesados en coaligarse para competir juntos en las elecciones de este año, según la ley de la materia. Hasta ahora solamente el Revolucionario Institucional y el Verde Ecologista de México se han pronunciado para competir juntos, y se cree que estará por hacerlo Nueva Alianza. Probablemente sea ésta la única alianza formalizada para este proceso electoral, pues el Partido de la Revolución Democrática sostiene la postura de competir solo, y Acción Nacional parece interesado más en apoyar candidaturas comunes que en suscribir alianzas. El otro partido que podría celebrar una alianza, Movimiento Ciudadano, está enfrascado en problemas internos derivados de una denuncia contra el presidente estatal, José Luis Aguilera Ortiz, que hizo Maribel Barrón Soto el 24 de agosto de 
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2014 ante la Comisión de Justicia Intrapartidaria del propio partido, alegando que las reformas estatutarias no garantizan respeto a los derechos políticos de los militantes. (PA, 11)  
FOTO NOTA. FUEGO AMIGO / CAFECITO Encuentros cercanos: En la primera reunión del 2015 rumbo a las elecciones, los dirigentes del PRI y PVEM, Mauricio Ortiz Proal y Ricardo Astudillo Suárez, hablaron de sus estrategias electorales. Los queretanos retomaron los pendientes de 2014 y reafirmaron que van juntos el 7 de junio. La foto, en Plaza Constituyentes. (PA, 1) 
 
PRI 
 
EL PRI GANA LA GUBERNATURA, QUERÉTARO Y SAN JUAN DEL RÍO Por Leticia Jaramillo Si fueran hoy las elecciones el PRI gana la gubernatura, la presidencia municipal de Querétaro y San Juan del Río de acuerdo a encuestas, sondeos y a la propia percepción que se tiene del contacto directo con la población. Así lo señaló el diputado Gerardo Sánchez Vázquez, quien aspira ser el candidato de este partido a la presidencia municipal de San Juan del Río. Aunque el diputado del PAN Alejandro Delgado Oscoy afirmó que de acuerdo a sus encuestas es su partido el que gana la gubernatura y la presidencia municipal de Querétaro, Gerardo Sánchez considera que estas afirmaciones “son estrategias de otros personajes o actores de otros partidos políticos que tratan de cambiar la percepción ciudadana”. (N 4)  
LISTA ESTRUCTURA JUVENIL DEL PRI Por Armando Ruiz Muñoz El dirigente de la Red de Jóvenes Por México, en el Estado, Paul Ospital Carrera, dijo que se nombrará este mes a los representantes de los 853 comités seleccionados de la organización en la entidad los cuales tendrán a su cargo apoyar al PRI durante el proceso electoral. Se trata de la estructura juvenil del partido que tras varios años ha quedado consolidada y tendrá varias funciones de apoyo para el Revolucionario Institucional. “Tenemos ya una estructura en 854 secciones que desde que fue dirigente Erick Osornio no se hacía y digamos es la estructura juvenil que le va a sumar al PRI mismo”. (DQ, 3)  
ZAPATA AYUDA AL PRI Por Verónica Ruiz La gestión que encabeza Antonio Zapata Guerrero, ayudará al PRI a recuperar la presidencia municipal de Corregidora, afirmó el priista Héctor González Flores, quien reiteró su interés por lograr la candidatura de su partido a la presidencia municipal de aquella demarcación. El administrador de la CEA en el municipio de Corregidora, dijo que esperará la convocatoria que emita el PRI para evaluar las condiciones de competencia, y también buscará tener una plática con el nuevo presidente Mauricio Ortíz Proal. Aseguró que en base a estudios internos del PRI que realizan para medir la percepción de la ciudadanía de acuerdo al trabajo individual de los posibles aspirantes, en Corregidora se avizora una victoria contundente. (N 5)  
PESE AL TEMA NACIONAL, NOS VA BIEN: PLÁTANO Por Laura Valdelamar El PRI en el municipio de Corregidora se encuentra 6 puntos arriba del PAN, dijo el Director de la CEA en esa localidad, Héctor Olvera Flores, quien añadió que en el mes de febrero se encontraban 14 puntos abajo del partido en el poder. Héctor Olvera señaló que estos resultados los obtienen en base a una medición y un barrido que hace 
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el partido, no es una encuesta, es un barrido que va casa por casa calle por calle y es ahí donde estamos midiendo la tendencia que traemos hay lugares como en la cabecera municipal traemos más 12 puntos, en comunidades más 17, donde se pegan un poquito más es en Tejeda y en Candiles. (N 5)  
CORREGIDORA ES MUY INSEGURO: PRI Por Verónica Ruiz En el municipio de Corregidora tenemos muchos perfiles con capacidad para cumplirle a la gente, afirmó el presidente del Comité Directivo Municipal del PRI, Roberto de los Cobos Alcocer, quien sin embargo afirmó que no están en contra de realizar alianzas con otras fuerzas políticas. Aseguró que hoy existe unidad entre el priismo de Corregidora, municipio donde ya se tiene conformada al 100 % la estructura electoral y en más del 80% los representantes de casilla perfectamente capacitados para la defensa del foto. (N 5)  
MAURICIO ORTIZ DEBERÁ HACER UN GRAN ESFUERZO PARA REESTRUCTURAR AL PRI: AGUILERA ORTIZ  Por Montserrat Márquez El nuevo dirigente del PRI estatal, Mauricio Ortiz Proal, tendrá que hacer un gran esfuerzo y trabajo para lograr la reestructura al interior de su partido; ya que Tonatiuh Salinas Muñoz dejó un partido de ‘cartón’, afirmó el presidente estatal de, José Luis Aguilera Ortiz. “Ortiz Proal tiene trabajo de tierra. Como dirigente municipal, fueron evidentes sus resultados de recuperar Querétaro, y eso hablaba bien de él. Tendrá que hacer un gran esfuerzos; le dejaron un partido como el muégano: lo rompes y no tiene nada por dentro”, recalcó. El dirigente de Movimiento Ciudadano sostuvo que Ortiz Proal ha respondido a los trabajos que le ha encomendado el PRI en forma positiva, pero en esta ocasión estará tomando el mando de un partido resquebrajado, lleno de grupos de intereses. Agregó que el exsecretario de Gobierno municipal debe empezar por analizar los 2 mil 500 seccionales que debe tener el PRI en todo el estado, para conocer si están bien estructurados; o si tienen representantes en cada una de las secciones territoriales, para después empezar a poner orden en los diferentes grupos al interior del 
PRI. Puntualizó que visto desde afuera, el cambio en la dirigencia del Partido Revolucionario Institucional tuvo que haber sido desde hace más de un año. “Se lo dejaron totalmente, insisto, desecho, lleno de grupúsculos… y creo que va a tener que hacer un buen trabajo, y ojalá que le alcance; dudo mucho, pero ojalá y sí le alcance; primero, cuenta con 60 días para tener su plataforma de candidatos y después seis meses para una elección. Siento que está muy limitado de tiempo”, finalizó. (AM, 5)  
MAURICIO ORTIZ PREPARA ENTREGA RECEPCIÓN Por Heidy Wagner Laclette El Auditor Municipal de Fiscalización, Carlos Rentería Rivera, dio a conocer que el ex secretario general de gobierno, Mauricio Ortiz Proal cuenta con 60 días naturales para presentar su declaración patrimonial. En entrevista, el funcionario puntualizó, pese a que Mauricio renunció a su cargo en la administración capitalina, para ahora desempeñarse como presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, deberá presentar su declaración patrimonial en los próximos dos meses. “Como él dejó de ser funcionario público, tiene 60 días para presentar su declaración patrimonial final, donde tendrá que dar el recuento de todos los bienes e ingresos que tuvo como funcionario público en el tiempo en que lo fue”, detalló. (DQ, 3)  
PES 
 
MIGRAN MILITANTES DE ACCIÓN NACIONAL AL PES Por Jorge Vargas Sánchez 
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Decenas de militantes serranos del Partido Acción Nacional (PAN), encabezados por el doctor Moisés Pacheco, de Jalpan, se han sumado a las filas del Partido Encuentro Social (PES), dijo el presidente estatal de este instituto, Gustavo Buenrostro Díaz. La mudanza de un partido a otro se dio hace una semana, cuando la dirigencia estatal del PES estuvo en la Sierra Gorda de Querétaro para darles la bienvenida a los nuevos militantes. Buenrostro Díaz dijo que se trata de liderazgos importantes y con presencia en los municipios serranos, de tal suerte que este éxodo que hace Encuentro Social confíe en tener buenos resultados electorales este año en esa parte del estado, lo que podría traducirse en que gane posiciones importantes en la región. (PA, 11) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
DQ: A PAGAR PREDIAL Por Heidy Wagner Querétaro, Qro.- Alrededor de 7 millones 500 mil pesos fue la cifra recaudada por concepto del pago de Impuesto Predial entre el 1 y 2 de enero en la capital queretana, informó el secretario de Finanzas, Julián Lambarri Malo, quien precisó que son 335 mil contribuyentes los que deberán cumplir con esta obligación durante 2014. En entrevista el funcionario destacó que la cifra recaudada es similar a la registrada en enero de 2014, de tal  dijo, a partir del próximo lunes incrementará la afluencia de contribuyentes que aprovecharán el 12 por ciento de descuento en enero y ocho por ciento en febrero por pronto pago.  También refirió que la administración capitalina tiene proyectado recaudar alrededor de 300 millones de pesos por este concepto durante 2014, recursos que son canalizados a obras y acciones en beneficio de la ciudadanía, destacando las relacionadas con infraestructura y seguridad pública. Asimismo Julián Lambarri reiteró los sitios donde los contribuyentes pueden realizar el pago de este impuesto: Centro Cívico, con en 12 cajas de recaudación, en los siete edificios delegacionales, juzgados cívicos (las 24 horas del día); rastro municipal, auditorio Josefa Ortiz de Domínguez, Plaza Sendero, todos los domingos de enero de 10:00 a 14:00 horas; a través del programa de Puerta en Puerta; en Banorte, Bancomer, Banamex, Banco del Bajío, Scotial; Santander, Banregio, Afirme y HSBC, en las cajas populares Inmaculada, Bienestar, tiendas Oxxo y Matador, y vía internet con cargo a tarjetas de crédito o débito, Visa y Master Card. (DQ, principal)  
N: VIOLENTOS ENFRENTAMIENTOS Por Noticias Delincuentes iniciaron un enfrentamiento con encargados de seguridad interna de la empresa Ferromex, al ser sorprendidos saqueando al tren en la zona de Santa María Magdalena. Nuevamente se provocó una intensa movilización policiaca. Fuentes policiacas señalaron a Noticias que entre la revuelta tres personas resultaron con lesiones producidas por proyectil de arma de fuego, por lo que autoridades ministeriales tomaron cartas en el asunto. (N principal)  
 
AM: DESCARTA ‘FOCOS ROJOS’ EN TORNO AL PROCESO ELECTORAL DE QUERÉTARO  Por Diego Armando Rivera 
Autoridades electorales, políticos y especialistas descartan que haya ‘focos rojos o amarillos’ en materia de seguridad en la entidad, por lo que no vislumbran ningún riesgo para las elecciones del 2015; aunque aclaran que si detectan algún problema, se apoyarán a las fuerzas policiacas de los tres niveles de gobierno. La vocal ejecutiva de la Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE), Ana Lilia Pérez Mendoza, aclaró que en el trabajo previo de campo para comenzar la localización de casillas y la visita a los ciudadanos que las van a integrar, no han vislumbrado problema alguno de seguridad que pudiera afectar el. “Para efectos de nuestro trabajo en campo, hacemos una clasificación de nuestras secciones electorales. En el estado de Querétaro, no tenemos identificada 
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ninguna sección electoral con problemas de seguridad y, tengo que decirlo con todas sus letras, que nos impida la realización de nuestro trabajo”, precisó. A pesar de esto, dijo que están en comunicación constante con autoridades de seguridad municipal, estatal y federal para, en caso de ser necesario, pedir su apoyo ante. “En el momento en que nosotros eventualmente pudiéramos detectar alguna situación que pusiera en riesgo a alguno de los compañeros o colaboradores, de inmediato lo reportaríamos para entrar en contacto con autoridades de seguridad que nos pudieran auxiliar”, indicó. Pérez Mendoza aclaró que el primer momento de mayor cuidado es a partir de 
la llegada de la documentación electoral, la cual estará resguardada por elementos del Ejército de manera permanente en sus bodegas y no se separarán de ella hasta que se den los resultados definitivos. “Cuando nosotros estamos repartiendo el material electoral a los presidentes de mesa directiva de casilla, y el día de la jornada electoral, se suman a este operativo de seguridad las fuerzas estatales y municipales”, precisó. (AM, principal) 
 
PA: VATICANO MÁS CERCA Por Andrés Beltramo Álvarez  Ciudad de El Vaticano.- México apunta a diversificar los ámbitos de relación con El Vaticano en 2015 con la introducción de colaboraciones en materia de investigación histórica, posibles intercambios museográficos y académicos, entre otros ámbitos. En entrevista, el embajador de México ante la Santa Sede, Mariano Palacios Alcocer, aseguró que el desarrollo de innovadoras “líneas de trabajo” en la relación entre ambas partes rebasará el ámbito político e institucional. “Nos gustaría ver si se podría consolidar una colaboración directa entre instituciones de investigación superior de México con el archivo secreto vaticano para tratar de esclarecer algunos episodios de la historia de nuestro país”, destacó el diplomático. Agregó que en este ámbito es posible incorporar una labor común en procesos de digitalización y aprovechamiento de documentos. A esto se sumaría un acercamiento con los Museos Vaticanos para armar una muestra similar a la que se realizó durante la primera visita del Papa Juan Pablo II a México en 1979. (PA, principal) 
 
EUQ: DESCARTAN NUEVA ALZA EN PRECIO DE GASOLINA Por Aurora Aguirre La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) desestimó que se presenten más incrementos en el precio de los combustibles a lo largo del año, por lo que se prevé que este 2015, sólo exista el aumento de 1.9%. Este aumento equivalió a 26, 27 y 27 centavos por litro para las gasolinas Magna, Premium y el diésel, respectivamente. En el caso del gas LP, su precio máximo tuvo un incremento de 23 centavos por kilogramo. “Cabe notar que si bien el Ejecutivo Federal tiene la facultad legal de realizar ajustes adicionales en respuesta a fenómenos de volatilidad en los precios internacionales de los energéticos, esa facultad no se estará empleando durante 2015”, precisó la dependencia en un comunicado. (EUQ, principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
SIN FECHA PARA LA NUEVA SEDE DE LA LEGISLATURA Por Leticia Jaramillo Una vez que se entregue la Sala del Pleno del Poder Legislativo podría comenzar a sesionar en las nuevas instalaciones, poro hasta que se entregue la totalidad del nuevo inmueble se podrá hacer el cambio a la nueva sede para dejar de pagar la renta de la Casa Mota. Así lo señaló el diputado Marco Antonio León Hernández, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, quien agregó que hasta que se tenga una fecha para el cambio de sede se dará por terminado el contrato de arrendamiento. (N 4)  
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SIN AVANCES UNIONES GAYS EN EL ESTADO Por Candhy Escalante Afirma el diputado presidente de la Comisión de Derechos Humanos y Acceso a la Información, Alejandro Cano Alcalá, que no existe plazo alguno para que el Poder Legislativo lleve a cabo el análisis de la reforma al código civil en materia de uniones legales entre personas del mismo sexo. En entrevista vía telefónica, el diputado panista, quien forma parte de las comisiones que se integrarán para analizar la propuesta que hizo ya algunos meses y el titular de la Defensoría de los Derechos Humanos, dijo que las parejas que deseen unirse podrán hacerlo, hasta este momento, a través de un amparo ante la ley. (PA, 10) 
 

PODER EJECUTIVO 
MÁS RECURSOS A SEGURIDAD: JLPT Por Carolina Sánchez Querétaro recibirá 158 millones 933 mil 349 pesos de la Federación derivados del Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública (FASP), de acuerdo con los criterios de distribución, fórmulas y variables para la asignación de los recursos del Ejercicio Fiscal 2015, publicados por la Secretaría de Gobernación (Segob). El año pasado por este concepto, la entidad recibió 156 millones 582 mil 358 pesos. Este monto equivale a un alza del 1.5 por ciento con respecto al ejercicio 2014, equivalente a 2 millones 350 mil 991 pesos, dijo el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado. (PA, 1) 
 
SUBASTARÁ EL EJECUTIVO 250 AUTOMÓVILES POR NO SER ÚTILES PARA LA ADMINISTRACIÓN Por Carolina Sánchez Al cierre de este mes, la Oficialía Mayor del Poder Ejecutivo publicará una convocatoria abierta para participar en la subasta de 250 unidades vehiculares, automóviles que ya no son útiles para la administración o que requieren inversiones superiores al 45 por ciento de su valor para volver a la circulación. Julio César Pérez Rangel, titular de la dependencia, explicó que esta venta no implica que los autos vuelvan a ser incorporados a la circulación; sino que se entregan a la persona con una factura que indique que es “para su destrucción”. Asimismo, indicó que aún no se tiene un monto proyectado a captar derivado de esta subasta. (PA, 9) 
 

MUNICIPIOS DEL ESTADO 
 
MEJORAR CALIDAD DE VIDA, IPE Por Aurora Aguirre Impulsar el progreso en el municipio del Marqués es la prioridad del presidente del Instituto Político Empresarial (IPE), Mario Calzada, quien comentó que el sector empresarial es una de las vías para la generación de empleos y mejorar la calidad de vida de los habitantes de la zona. Comentó que desde hace 30 años vive en dicho municipio, donde aseguró había un enorme rezago en el tema de servicios, pues la mayor parte de la economía de ese lugar dependía de la ganadería y la agricultura, sin embargo, la situación actual es diferente. (EUQ, 5) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
EVALUARÁ COPARMEX LA BAJA DEL PESO: MALPICA Por Luis del Toro El dirigente local de la Coparmex Darío Malpica Basurto, afirmó que si no hay acciones contundentes para corregir la baja del peso frente al dólar, dicho organismo empresarial evaluará propuestas de acción, pues el alza del dólar 
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afecta a las empresas que no la tenían considerada. Hay ya voces empresariales que coinciden en señalar que el inicio de este 2015 es preocupante. (N 1) 
 
RESIDENCIA DEL UNIVERSITARIO EN 2015: ALVERDE Por Carolina Sánchez Con inversiones superiores a los 100 millones de pesos, la Universidad Anáhuac continuará creciendo en el estado de Querétaro; entre los proyectos más fuertes está la instalación de un polideportivo y una residencia universitaria para 320 jóvenes foráneos. En entrevista para PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, el rector de esta institución, Luis Eduardo Alverde Montemayor, manifestó que ambos proyectos estarán listos en agosto de 2015, cuando la comunidad alcance los 3 mil 300 miembros. (PA, 1) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN  
FUENTE DE EL MARQUÉS Por Juan Antonio del Agua  POR POQUITO. Luego de 32 rondas de votaciones a lo largo de cuatro horas, el ministro LUIS MARÍA AGUILAR MORALES se impuso al queretano ARTURO ZALDÍVAR LELO DE LARREA en la presidencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. De haber ganado, el paisano habría seguido los pasos de AGAPITO POZO BALBÁS, que presidió ese poder en el 58 y del 66 al 69.  Agua de enero, cada gota vale mucho dinero. (PA, 1) 
 
BAJO RESERVA 
Arrancan duro el 2015. Los partidos políticos de a poquito están dando inicio a su campaña para las próximas elecciones. Esto a través de spots de radio y televisión en los que prometen llevar a la cárcel a los corruptos, igualdad entre hombres y mujeres, y mayor participación ciudadana. El Partido Acción Nacional, a través de su dirigente nacional, Ricardo Anaya, está fuertemente metido en el inicio de éste 2015 con dos spots: en uno promete meter a la cárcel a los corruptos, y en otro, incrementar el salario mínimo, y de paso critican al actual gobierno priísta que, aseguran, ha generado violencia, corrupción y ha detenido la economía del país. Nadie se 
queda fuera. Y si de videos hablamos, muchos actores políticos se distinguieron en estos últimos días, por el simple hecho de saturar las redes sociales enviando fotografías, e incluso videos, con los mejores deseos a sus amigos, compañeros, conocidos y agregados. Lo cierto es que varios de ellos son suspirantes a ser candidatos de sus respectivos partidos políticos. Figuraron en las felicitaciones Francisco Domínguez, Marcos Aguilar, e incluso otros que, dicen, quieren esperan ser suspirantes a algún cargo político como Mauricio Kuri y Jesús Rodríguez. Buena estrategia para seguir vigente y con la mano levantada diciendo aquí estamos, ¿o no? Policía represora. Al parecer, la policía auxiliar del Estado de México —que hasta ahora no sabemos porque lleva la custodia de las casetas de peaje de las autopistas federales en el país— hace lujo de su prepotencia, pues no dejan que los fotógrafos de EL UNIVERSAL realicen su trabajo. El día de ayer, nuestro fotógrafo Cesar Delgado, fue amedrentado por 7 elementos de la policía auxiliar de la entidad por tan solo el hecho de registrar el tráfico vehicular de los vacacionistas en la caseta de la autopista a Celaya. ¿Sabrá el gobernador Eruviel Ávila sobre cómo se comportan sus elementos policiales con la prensa? Se adelantan a las declaraciones. Nos dicen que Héctor González Flores, administrador de la Comisión Estatal de Aguas, y también aspirante a la presidencia municipal de Corregidora por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), ha preferido no hablar de los posibles suspirantes a la alcaldía de este municipio, pero lo que sí afirma, nos comentaron, es que de acuerdo a un barrido (encuesta) que realizó el Partido Revolucionario Institucional en dicha demarcación, se percibe una tendencia de ventaja por arriba del 
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Partido Acción Nacional de seis puntos, por lo que no descartó que en 2015 el PRI recupere el municipio de Corregidora. ¿Será que ya es tiempo de confiar en las encuestas o será mejor esperar? (EUQ, 2) 
 
PARTICIPACIÓN JUVENIL EN QUERÉTARO Por Fernando V. Corzantes En medio de la corrupción, la indolencia y la ineficacia gubernamentales, que se evidenciaron en la desaparición de los normalistas de Ayotzinapa, los jóvenes mexicanos se han manifestado señalando que desde que Felipe Calderón declaró su guerra mesiánica, decenas de miles han muerto y otros tantos han desaparecido. México es uno de los países más peligrosos, y los hechos así lo demuestran. Asesinatos de periodistas: en los últimos 10 años, documentan, han muerto o desaparecido más de 100 periodistas. Los feminicidios: diez mujeres son brutalmente asesinadas cada día. Asaltos, secuestros, violaciones. En un video reciente, jóvenes actores señalan: “Si tú eres mexicano, ya debiste de haber sido asaltado, secuestrado, violado o has perdido a alguien que amas por el crimen”. Los jóvenes actores señalan que en los siguientes casos “el Estado estaba implicado”: los 43 normalistas desaparecidos; los 49 niños quemados en la Guardería ABC en Sonora; los 22 jóvenes ejecutados por militares en Tlatlaya, Estado de México; los 45 asesinados en Acteal, Chiapas; los 17 asesinados en Aguas Blancas, Guerrero; entre otros graves casos. Ante este panorama de descrédito institucional, ¿cuál es la perspectiva esperada de participación electoral juvenil en 2015? Veamos más de cerca. Actualmente en Querétaro contamos, según el padrón electoral, con 33 mil 857 jóvenes con 18 años de edad (el 2.3%); 38 mil 455 (2.6%) de 19 años; 200 mil 593 entre 20 y 24 años (el 13.8%); 187 mil 159 jóvenes entre 25 y 29 años (12.9%) y finalmente 184 mil 196 (el 12.7%) oscila entre los 30 y 34 años de edad. En total se cuenta con el 44.3% del Padrón electoral. (Información al 19 de diciembre, 2014). Estos grupos de edades de jóvenes queretanos, si la cruzamos con la información presentada en la encuesta La cultura política de los jóvenes en México, realizada en 2012, explican el comportamiento electoral de acuerdo a otros aspectos de la encuesta y fortalece la hipótesis que vinculan la cultura con la participación electoral. Los datos prefiguran una situación educativa, laboral y de calidad de vida difícil para los jóvenes queretanos. Una tercera parte de los mismos no tiene posibilidades de acceder a servicio médico mediante la seguridad social, a diferencia de los adultos, de los cuales dos terceras partes cotizan al IMSS, ISSSTE o Seguro Popular. En cuanto a estudios, un tercio de los jóvenes tiene secundaria y menos de 20% estudios profesionales o de posgrado. El interés por los problemas locales, estatales o nacionales no es significativo y los medios de comunicación no propician su aumento. Una tercera parte de los jóvenes ve telenovelas, seguido por noticieros y programas deportivos y series televisivas, y consultan la sección deportiva de algún medio impreso. La tendencia entre los jóvenes es que la relación con los medios de comunicación sea sustancialmente para esparcimiento. El desinterés por la política se evidencia cuando encontramos que apenas una cuarta parte de los jóvenes empleó este medio para seguir las campañas políticas en 2012. No obstante, en términos generales, los jóvenes entrevistados tuvieron información de los tópicos más importantes de las movilizaciones juveniles. Los jóvenes se refirieron más a diputados y senadores como aquellos que serían elegidos en los comicios de 2012, mientras los adultos aludieron más a la contienda por la Presidencia de la República. Pero el prestigio gubernamental no es alto, ya que nueve de cada 10 jóvenes consideran que existe corrupción, derroche económico en acciones no relevantes y costo excesivo de las mismas. La violencia es un tema sensible en el país y uno de cada 10 jóvenes ha experimentado robos con violencia y una proporción similar, extorsión telefónica. El robo de vehículo y a casa habitación son los delitos que más se denuncian ante las autoridades, mientras que el que menos se denuncia es la extorsión telefónica. Entre las causas principales por las que los jóvenes son detenidos por la policía destacan los retenes y las infracciones de tránsito y, particularmente en el primer caso, les revisaron sus pertenencias o su persona. Lo que encontramos es que la cultura política actual de los jóvenes muestra desfases interesantes. Por una parte, desconfían de los políticos y rechazan la intermediación como forma de solucionar los 
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problemas, al mismo tiempo manifiestan predilecciones hacia los candidatos y partidos, aun cuando no se preocupan por profundizar en las propuestas de cada uno de ellos. Lo que se desprende en términos generales de la encuesta es que las redes familiares y sociales (no relacionadas con las TIC) juegan un importante papel en cómo se construye la percepción sobre los partidos, las instituciones electorales y el gobierno. El deterioro del entorno y la carencia de empleo se encuentran entre las preocupaciones más importantes, pero no asocian la solución de estos temas con la participación electoral. Los partidos políticos se exhibieron en 2014 como nunca, su decadencia; la clase gobernante, perpetuada a través de varias generaciones, es corrupta de origen. Y como dice el refrán, en Querétaro no se cantan mal las rancheras. Los escándalos, el encubrimiento, la opacidad, el amiguismo tendrán costo, y al parecer los jóvenes tendrán la última palabra. (EUQ, 11) 
 
REFLEXIONES ‘LA VIDA ES  BELLA’ Por José Luis González Garibay Hace algún tiempo se llevó el Oscar de la Academia una película extraordinaria, “La Vida es Bella”, de ella sólo recordaremos una expresión “Buongiorno Principessa”, que deberíamos integrar a nuestro diario al referirnos a la persona amada, y hacer eco a la negativa de la propuesta de No a la Violencia y sí al Amor; amables lectores, si no hay inconveniente, principiamos. Uno de los tesoros que guardo con mucho cuidado es un libro que escribió Johnny Welch, denominado como lo que me ha enseñado la vida y su personaje principal, “Don Mofles”, escribe la otra parte que dice: “Lo que le he enseñado a la vida”; si me permiten, quisiera compartir algunas de las cuestiones que contiene la primera parte: En la vida no se debe hacer lo que uno quiere, pero se debe querer lo que uno hace, perdona y olvida y te será más sencilla la vida; lleva la vida en paz y jamás perderás la guerra; si la vida no estuviera salpicada de tormentas, el arco iris no sería posible; los perdedores viven la vida en meses y años, los triunfadores en minutos y segundos; cerramos este espacio compartiendo: el humor es a la vida lo que el sol a la primavera. Si empezamos a emprender actitudes y acciones provechosas en nuestra auto disciplina, maneras de comportarnos, acciones valientes, sustituir acciones malsanas por otras que sean correctas, fortalecemos paulatinamente una nueva forma de vida. “A más combustible más fuego”, esto es parte de la sabiduría china, que entre otras cosas en alguna ocasión en un texto recogí: “corta la hierba de raíz y no crecerá más”. Comúnmente, cuando se presenta un problema en nuestras vidas tratamos de evadirlo y a lo más enfrentarlo de una manera parcial y casi nunca desde las raíces. Una de las fuentes de mayores trastornos emocionales consiste en esta natural deficiencia de la que padecemos todos los seres humanos, y que habla de realizar el menor esfuerzo y lo que menos sufrimiento nos cause. Ante un problema amoroso, financiero, de trabajo o salud, tratamos de encontrar soluciones temporales y a medias. Muchas veces sabemos cómo podríamos resolverlo de raíz, pero ello nos implicaría un gran esfuerzo. La realidad es que casi siempre es necesario que nos decidamos a solucionar de raíz nuestros problemas, al principio puede implicar una alta dosis de dolor sicológico, pero una vez resuelto la recompensa no se hace esperar. Recordar es vivir, pero una vez que hemos adentrado nuestra capacidad nos podemos dar cuenta que si no estamos capacitados, la memoria arrastra recuerdos y sensaciones, esto significa que cada vez que a nuestro pensamiento llega un acontecimiento que no fue agradable se presenta el fenómeno “resentir”, o sea volver a sentir lo que vivimos en aquella época. Si es que te ha ocurrido lo mismo que a mí, que siempre encuentro la forma de evadir mis responsabilidades, encontrando invariablemente a quién echarle la culpa, recuerda que la fortaleza del Ser Humano se encuentra en asumir los retos; cada uno de nosotros somos los que construimos, nuestro diario vivir. Fortaleza es Buda uno de los Grandes de la Filosofía expresó ante una interrogante: “Yo quiero Felicidad”. Y le dijo “Yo” es el Ego, después remueve “Quiero”, porque es el deseo y ahora ve: Solo tienes Felicidad. Durante los últimos 34 años he sido parte de los grupos de sicoterapia GSA, esto me invoca a decir si yo pude cualquiera puede lograrlo. En varias oportunidades PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, me ha permitido compartir con ustedes mi experiencia, que se inició -en cuanto a escribir se refiere- 
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con una columna que denominamos “Mi nombre es José Luis y soy Alcohólico”, en esta época en donde en serio y en broma se habla del famoso maratón Guadalupe-Reyes, muchas de las cosas se refieren exactamente al consumo desesperado de bebidas embriagantes, y es cierto en las tiendas de conveniencia a veces de regreso a las 2, 3 de la mañana están formados los chavos y chavas esperando que les vendan la clásica caguama, pero es curioso que nadie se atreva a explicarles que más adelante el costo de esa conducta va a ser severo; por lo pronto, yo les digo de veras será verdad que sólo embriagándonos podemos ser felices; yo he comprobado que no, muchísima gente ha dejado de beber, otros jamás han bebido y en estas épocas algunos sólo ingieren una copa para brindar por la navidad o por el fin de año; entonces amigos ustedes deciden. Es duro caer, pero es más duro no haber intentado nunca subir, en varias oportunidades nos lamentamos en donde estamos y las supuestas faltas de oportunidad, nos parece que haber nacido en una familia escasa de dinero nos resta posibilidades, pero cuántas historias hemos conocido de hombres y mujeres que iniciaron luchando y a partir de un sueño construyeron su más bella realidad. El pensador James Allen en alguna oportunidad compartió con nosotros “cómo pienses en tu corazón así eres”, y es una gran verdad, no sólo cubre cada faceta de tu existencia, sino que es tan comprensivo que llega a cada aspecto de tu vida. Realmente es verdad que eres lo que piensas: tu personalidad es la suma completa de todos tus pensamientos, de la misma manera que una planta crece de sus semillas, así cada uno de tus actos brota de las semillas ocultas de tus pensamientos. Epicteto nace en Grecia en el año 50 de nuestra era, fue esclavo e hijo de esclavos, sin embargo su profunda sabiduría lo ha hecho ser considerado como uno de los más grandes pensadores de occidente. En alguna oportunidad, en uno de sus textos escribió “qué aguardas para juzgarte digno de grandes empresas y para ponerte en estado de no herir jamás el pensamiento de nadie por ninguna razón, acaso no conoces ya los preceptos que debías aceptar y has aceptado”; para este pensador se convirtió en una ley inviolable que nuestra conducta y nuestros actos debían estar preñados de todo aquello que nos pareciera verdaderamente bello y bueno. En una de las pasadas colaboraciones, compartía con ustedes lo sustraído de la sabiduría del ser humano, que implica el conocimiento hecho trascendencia al interior de cada uno de nosotros de que sólo se puede llegar a ser la máxima expresión de la sabiduría cuando te has ocupado de servirle y apoyar a los semejantes; los hombres y mujeres que se han ocupado de estudiar el sendero de la iluminación lo reducen a la expresión de decir: el camino a Dios es el semejante y si aspiras a llegar a él sólo lo puedes conseguir si te ocupas de una excelsa relación interpersonal. Intermedio: Llegó Pepito a una librería y le dijo al encargado de atenderlo “señor, señor me puede dar un lapicero”, a lo que el hombre contestó “de puntillas”, y en un acto de obediencia Pepito se paró exactamente así de puntillas. Soñar es una de las cosas más hermosas del ser humano, siempre y cuando no hagamos lo necesario para transformar el sueño en una pesadilla. De dónde viene la habilidad o capacidad que el ser humano despliega para poder soñar, indudablemente es que la respuesta está en la genética, pero cuando un hombre sueña despierto está muy próximo a alcanzar la madurez. En todas las oportunidades que alguno de mis amigos o yo mismo hemos despertado con un sueño o en el trayecto del día hemos construido uno, estamos convencidos de que éste no se va a realizar o a transformar en la belleza de nuestra existencia si no hacemos todo lo que corresponde a esa tarea, por eso digo cuando alguien dijo: Dios es el sueño de los hombres; y algún otro dijo: Nosotros somos parte del sueño de Dios; concluimos diciendo: que por favor no termine el sueño, porque la vida es bella. Cada vez que realices un acto de caridad Dios es tu socio, y éste creó la vida para que los hombres despertaran sus sueños, te da los pinceles para que tú decidas cómo quieres pintar tu propia vida; la ternura es el escalón que te regala Dios para subir al Cielo, la lluvia son lágrimas de Dios, la fe es la realidad de la fantasía, cuando reces imagina que lo único que existe es Dios, cuando actúes piensa que lo único que existe eres tú. El sentimiento más hermoso es el amor, éste significa decir sin hablar, ver sin mirar, sentir sin tocar y estar sin estar; el amor es la misma fantasía dividida en dos soledades, por ello es importante descubrir que no es cuánto tiempo dedicas al amor, sino cuánto amor dedicas al tiempo; yo recuerdo claramente que después del primer beso mi vida ya no fue igual. Algunos de nosotros probablemente estaremos tristes porque se fue un amor, por favor no 
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se equivoquen amables lectores, ese sentimiento no está en el objeto que genera esa sensación, observa: si amas, ese será tu más grande tesoro, por lo tanto jamás podrá irse. Me encanta la canción de José José que dice “Qué triste fue decirnos adiós, cuando nos adorábamos más”, pero me hace inmensamente feliz el saber que cuando se cumplió un ciclo debemos dar gracias a la vida y jamás dejar de agradecer a la persona que nos inspiró. El Periódico de Querétaro, que indudablemente tiene el mejor diseño, los mejores reporteros, grandes columnistas y en general un extraordinario equipo de hombres y mujeres, si me lo permiten por este amable conducto, les decimos hasta pronto 2014, bienvenido 2015. Nos vemos en la que sigue. (PA, 7) 
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